

02 mai 2012 -02:00

Après les poires, le Blanc Bleu Belge s'exporte en Chine

Ce 2 mai 2012, Madame Sabine Laruelle, Ministre fédérale de l'Agriculture et Monsieur Liu Pingjun, Vice Ministre chinois en charge de l'AQSIQ (The General Administration of Quality Supervision, Inspection and Quarantine of the People's Republic of China), ont signé le protocole précisant les conditions sanitaires dans lesquelles les semences bovines congelées pourront être exportées vers la Chine.

Ce 2 mai 2012, Madame Sabine Laruelle, Ministre fédérale de l'Agriculture et Monsieur Liu Pingjun, Vice Ministre chinois en charge de l'AQSIQ (The General Administration of Quality Supervision, Inspection and Quarantine of the People's Republic of China), ont signé le protocole précisant les conditions sanitaires dans lesquelles les semences bovines congelées pourront être exportées vers la Chine.

Sabine Laruelle se réjouit que les nombreux contacts menés de juin 2009 à mars 2012 avec ses homologues chinois, l'Agence fédérale pour la Sécurité de la chaîne Alimentaire (AFSCA) et The General Administration of Quality Supervision, Inspection and Quarantine of the People's Republic of China (AQSIQ) aient conduit à la signature d'un protocole qui permettra désormais à l'Association Wallonne de l'Élevage (AWE) d'exporter des semences bovines congelées, de race Blanc Bleu Belge notamment, en Chine.

Ce protocole représente pour la Ministre l'aboutissement de nombreux échanges visant à la promotion auprès des autorités chinoises de la qualité sanitaire et génétique de nos élevages en général et du Blanc Bleu Belge en particulier.

Pour la Ministre, et grâce aux démarches effectuées en parfaite collaboration avec l'AFSCA et l'AWE : « via la conclusion ce nouveau protocole, nous accroissons considérablement notre potentiel d'exportation vers la République populaire de Chine. Par la signature des protocoles concernant la viande de porc en avril 2009, les poires en octobre 2010 et celui relatif aux semences bovines aujourd'hui, nous donnons à des produits belges de grande qualité une place de choix dans les échanges internationaux».

La Ministre espère la conclusion rapide de plusieurs protocoles concernant, par exemple, les chevaux vivants et les bourdons ou la gélatine de porc.

Afin de multiplier la conclusion de ce type de protocole et par là permettre à nos entreprises d'accentuer leurs possibilités d'exportation, la Ministre et l'AFSCA travaillent à la réforme de la direction Relations Internationales de l'Agence. Pour Sabine Laruelle « une administration comme l'AFSCA doit être un atout pour nos entreprises, qui encourage et soutient d'avantage encore ce type d'exportation ciblée ».

Historique des négociations sanitaires entre la Belgique et la République Populaire de Chine concernant l'exportation de semences bovines congelées de race Blanc Bleu Belge en provenance de Belgique.

Début des démarches : décembre 1999

Participation de Linalux à la foire Agro-food Tech Beijing.

Cette foire a suscité un grand intérêt de la part des autorités chinoises et de la part des visiteurs professionnels à la race Blanc Bleu Belge. Cette date a marqué le début des négociations sanitaires en vue d'une exportation de semences bovines congelées destinées au croisement industriel.

Octobre 2004 : Fermeture des frontières Chinoises. Interdiction d'importation de certains animaux et produits animaux (semences bovines, embryons) en provenance des pays ayant déclaré des cas d'ESB.

Juin 2009 : Reprise des négociations entre l'AQSIQ et l'AFSCA. Envoi de la part de l'AFSCA d'une proposition de protocole sanitaire concernant l'exportation de semences bovines congelées en Chine.

Mai 2011 : Visite du Minsitre Zhi Shuping à l'Association Wallonne de l'Elevage accompagné d'une délégation de l'AQSIQ. Accueil et information par Mme la Ministre Sabine Laruelle lors d'une rencontre bilatérale.

Juillet 2011 : Visite du nouvel Ambassadeur de Chine en Belgique, Monsieur Liao Liqiang, à la foire agricole de Libramont accompagné par Madame la Ministre Sabine Laruelle.

cSeptembre 2011 : Visite d'inspecteurs de l'AQSIQ en Belgique en vue d'agréer les centres de production de semences bovines de l'AWE de Wavre et de Ciney.

Novembre 2011 : Visite de l'AFSCA et du Directeur de Cabinet adjoint de la Ministre Laruelle en Chine : rencontres avec l'AQSIQ à propos des dossiers en cours et présentation du modèle belge de sécurité alimentaire lors d'une conférence internationale.

Février 2012 : Visite de son Excellence l'Ambassadeur de Chine Monsieur Liao Liqiang à l'Association Wallonne de l'Elevage de Ciney accueilli et accompagné par Mme la Ministre Sabine Laruelle.

Mars 2012 : Réunion entre l'AfscA et l'AQSIQ à Beijing finalisant le protocole d'importation de semences bovines congelées en provenance de Belgique en vue d'une signature officielle.

Service de presse de Mme Sabine Laruelle, ministre des
Classes moyennes, des PME, des Indépendants et de
l'Agriculture

Avenue de la Toison d'or 87

1060 Bruxelles

Belgique

+32 2 250 03 03

<http://www.sabinelaruelle.be>